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战报

东道主选手亚当斯16比7获胜摘得金牌

任灿灿一开始就坠入噩梦
新京报讯 （记者田颖）

在冲击奥运会首枚女子拳击
金牌的路上，任灿灿倒在最
后一站。面对东道主选手亚
当斯，她以7比16失利，遗憾
地获得亚军。

半决赛，任灿灿 10 比 8
险胜美国选手玛琳·埃斯帕
萨。决赛将面对实力强劲的
亚当斯，任灿灿赛前曾表示：

“到了决赛谁不想拿金牌啊，
我拿了亚运会和世锦赛金
牌，这块奥运金牌对我简直
就跟梦一样。”但对任灿灿来

说，决赛成了噩梦，亚当斯完
全没给她机会。

比赛刚一开始，亚当斯
便在全场观众的助威声中发
起猛攻，首回合以 4 比 2 领
先，任灿灿虽然技术上与对
手差距不大，但气势明显不
如对手。在教练的指导下，
任灿灿第 2 回合伊始连续进
攻，但防守没做好，她被对手
后手重击，之后又被击倒在
地，主裁判对其进行读秒。
这一局落后得更多，她只得
到2点，而对手拿到5点。

分差最大的一局是第 3
回合，她只是摆拳击中对手
脸部获得 1点，亚当斯获得 5
点，双方分差扩大到 9 点。
第 4 回合如果任灿灿不 KO
对手，基本没有获胜的希
望。亚当斯这一回合没有冒
险进攻，任灿灿也没能获得
太多机会，双方各得2点。

比赛结束的铃铛一响，
亚当斯就挥拳庆祝，还摆着
颇为摇滚的手势，引得全场
尖叫，收获银牌的任灿灿则
一脸平静。

点评

倒地是因为脚踩空，并非被对手放倒

“能进奥运就已经很开心了”
新京报讯 （记者孙海

光）7 比 16，比分看上去很悬
殊。不过在任灿灿看来，拿到
一枚银牌已经很开心了，她说
从确认参加奥运会的那一天
起，就已经没了任何压力了。

开局便以2比4落后，任
灿灿赛后解释说，这是因为
经验有些不足，“其实我俩实
力差距不大，但我在大赛经
验上还是差她一点点。”任灿

灿称，通过这场比赛，她会变
得更加成熟。

第 2 回合，任灿灿在一
次撤步防守时倒地，这一回
合过后她已经落后了 5 个点
数。“不是被她打倒的，当时
是我在移步的时候脚（踩）空
了，没有站稳才摔倒的。”任
灿灿此后有些急躁，而亚当
斯则在主场观众的助威声中
气势更盛。

尽管没能拿到首枚奥运
会女子拳击金牌，但任灿灿依
旧很开心，赛后接受现场采访
时一直笑着。“其实从来到奥
运会的那一天起，我就没有压
力了。无论是金牌、银牌还是
铜牌，对我来说都一样。”任灿
灿称结果不重要，重要的是享
受奥运会的过程，“我来了，我
经历了奥运会，我会从比赛
中成长起来。”

后方

女儿被人打
母亲疼得慌

据新华社电 昨晚，任
灿灿和亚当斯决赛，她的母
亲任绪娥说相信女儿的实
力，但不敢看比赛，“闺女的
比赛，我从来都不敢看。”

昨晚 9 时，离任灿灿的
比赛还有两个半小时，她家
门口已经热闹非凡，邻里乡
亲都赶了过来。由于人太
多，任灿灿的舅舅只得将家
里的电视机搬到门外。

练拳击很辛苦，女孩子
练拳击，更需要吃苦。任绪娥
最近一次见女儿是在5月份。

尽管非常牵挂女儿，但
任绪娥说她从来不敢看直
播。“母女连心。看着她被别
人打，我心里疼得慌。以前
她比赛时，我都是等结果出
来了再上网看看录像。今晚
虽然是奥运会决赛，但我还
是不敢看。”对比赛结果，任
绪娥并没有太高要求，“顺其
自然吧，不管是输是赢，她都
没给家乡丢脸。”

金光灿灿的银牌
昨晚，奥运会历史上首个女子拳击冠军在伦敦ExCeL体育馆诞生。

最终，在女子51公斤级决赛中，中国选手任灿灿7比16不敌英国选手亚
当斯，遗憾地获得银牌。即便如此，这也是中国奥运史上新的纪录。加
上之前李金子的铜牌，中国女子拳击队在本届奥运会上收获颇丰。

Q&A

宁做过程高手不做结果奴隶
备战奥运期间，任灿

灿接受了《功夫与搏击》杂
志的采访，她说结果很多
时候无法预料，过程才是
最重要的。

Q：女 孩 子 都 喜 欢 漂
亮，练拳击不担心影响到形
象吗？

A：可能大家看职业比
赛比较多，有先入为主的印
象。其实业余拳击比赛并
不危险，规则、裁判保护、
护具等都与职业拳击不同，
选手的安全还是有保障的。

Q：你选择拳击，家人
有什么看法？

A：我从小到大都比较
独立，自己认准的事自己决
定，家人也不会过多干涉我。

Q：听说你们在云南山
区小学慰问返回途中还参
与救火了？

A：当时师傅（田东）第
一个冲上去，也没顾得上多
想，我们都冲上去了，山上
没水源，我们就挖土扑火，
一心想着灭火，不害怕。很

多人一说起拳击运动员觉
得就是整天打架，其实不是
这样。在练就本领的同时，
我们也注重责任感、正义感
的培养。

Q：这次奥运会你的主
要对手是英国的亚当斯，有
人担心会出现主场哨，你怎
么看？

A：只要你有绝对的实
力就不怕黑哨。我对自己、
对我们的团队、对国家有信
心。我很喜欢一句话，叫

“宁去做追求过程的高手，
不去做追求结果的奴隶”。
做人和比赛都一样，结果很
多时候无法预料，过程才是
最重要的。

Q：不训练时，会通过
什么方式来放松自己？

A：我平时一周休息一
天，基本都是在房间睡觉，
运动员最大的幸福就是睡
觉。有时会听点轻音乐，看
些励志书，最近在读《心态
决定一切》。

《功夫与搏击》供稿

◀面对东道主选手亚当斯强大的攻势，任灿灿（下）没能获得冠军，但她的银牌依然闪光。


